
 

 
Sitzungsort: 

Musikschule Aurich, An der Stiftsmühle 10, 26603 Aurich 

Sitzungsdatum: Sitzungsbeginn: Sitzungsende: 

23.10.2013 14:30 Uhr 15:30 Uhr 

 
Mitglieder / Anwesende Fraktion 

Gruppe 
Funktion 
Anmerkung 

 

Vorsitz   

Harms, Antje SPD   

Mitglieder   

Behrens, Sven CDU   

Bikker, Johann FW  Vertretung für Herrn Franz Constant 

Meyerholz, Hans-Gerd GFA   

Saathoff, Anneliese GRÜNE   

Terfehr, Hans SPD   

Thiele, Otto SPD   

Trauernicht, Hinrich SPD   

Weilage, Udo CDU  Vertretung für Herrn Theo Frerichs 

Beratende Mitglieder   

Bach-Tischer, Rahel  Musikalische Leitung  

Florian, Bodo    

Kraemer, Herbert  
Vorsitzender des Freundeskreises 
Musikschule  

Neumann-Schönwetter, Yann  Stv. musikalische Leitung  

Weikelt, Helmut  Betriebsratsvorsitzender  

Verwaltung   

Bontjer-Klöker, Christel  Protokollführerin  

Puchert, Dr. Frank  Erster Kreisrat  

 
 
Nicht anwesend: 

Mitglieder   

 

Sitzungsniederschrift 
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Constant, Franz FW   

Frerichs, Theo CDU   

 
 

Tagesordnung 

Öffentlicher Teil: 
 

 1.  Eröffnung und Begrüßung 

 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 3.  Genehmigung der Niederschrift vom 17.06.2013 

 4.  Einladung zur Beiratssitzung über das Kreistagsinformationssystem 
Vorlage: 2013/6 

 5.  3. Quartalsbericht 2013 
Vorlage: 2013/7 

 6.  Wirtschaftsplan 2014 
Vorlage: 2013/8 

 7.  Bericht der Geschäftsführerin 

 8.  Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 

 9.  Schließung der Sitzung 
 
 
 
Öffentlicher Teil: 
 
TOP 1 Eröffnung und Begrüßung 
 
Vorsitzende Harms eröffnete die Sitzung und begrüßte die Sitzungsteilnehmer. 
 
__________________________________________________________________ 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung und Beschlussfähigkeit 
 
Vorsitzende Harms stellte die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit fest. 
 
__________________________________________________________________ 
 
TOP 3 Genehmigung der Niederschrift vom 17.06.2013 
 
Die Niederschrift vom 17.06.2013 wird genehmigt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 7             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 2              

einstimmig beschlossen 
 
__________________________________________________________________ 
 
TOP 4 Einladung zur Beiratssitzung über das Kreistagsinformationssystem 

Vorlage: 2013/6 
 



 
7. SITZUNG DES BEIRATES MUSIKSCHULE LANDKREIS AURICH GEMEINNÜTZIGE GMBH 

 

 

3 | 5 

 

Die Sitzungseinladungen und –vorlagen zum Beirat der Musikschule werden ab dem 
01.01.2014 ausschließlich über das Kreistagsinformationssystem SessionNet zur Verfü-
gung gestellt. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 9             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 0              

einstimmig beschlossen 
 
__________________________________________________________________ 
 
TOP 5 3. Quartalsbericht 2013 

Vorlage: 2013/7 
 
Die Protokollführerin erläuterte den 3. Quartalsbericht 2013 und beantwortete Fragen. 
Der Beirat nahm die Ausführungen zur Kenntnis. 
 
KTA Thiele bedankte sich für die aktuellen Informationen über die finanzielle Entwick-
lung der Musikschule. KTA Behrens stimmte dieser Aussage zu. KTA Terfehr verwies auf 
die hohen Schülerzahlen und deutete diese als ein Indiz für die erfolgreiche Arbeit der 
Musikschule. 
 
__________________________________________________________________ 
 
TOP 6 Wirtschaftsplan 2014 

Vorlage: 2013/8 
 
Die Protokollführerin erläuterte die Ansätze des Wirtschaftsplans 2014. 
 
KTA Saathoff sprach die Aufwendungen für Honorartätigkeiten an und fragte, ob es im 
personellen Bereich eine Verschiebung von den festangestellten Lehrkräften hin zu Ho-
norarkräften gebe. 1. KR Dr. Puchert erläuterte, dass der personelle Schwerpunkt nach 
wie vor auf festangestellte Lehrkräfte liege und sich an dieser personalpolitischen Aus-
richtung nichts ändern werde. Im Verhältnis zu anderen Musikschulen würde sich die 
Musikschule Aurich-Norden mit dieser Ausrichtung positiv hervortun. KTA Meyerholz 
zeigte sich mit dem Wirtschaftsplan 2014 voll einverstanden, die Mehraufwendungen 
gegenüber dem Vorjahr seien nachvollziehbar und begründet. KTA Thiele wies darauf 
hin, dass bei Realisierung der Reparatur des Steinway-Flügels die hierfür entstehenden 
Aufwendungen noch im Wirtschaftsplan 2014 zu berücksichtigen seien. 
 
Der Beirat fasste folgenden Empfehlungsbeschluss an die Gesellschafterversammlung: 
 
Der Wirtschaftsplan mit Investitions- und Stellenplan für das Wirtschaftsjahr 2014 wird 
wie vorgelegt beschlossen. 
 
Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 9             Nein-Stimmen: 0             Enthaltungen: 0              

einstimmig beschlossen 
 
__________________________________________________________________ 
 
TOP 7 Bericht der Geschäftsführerin 
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Geschäftsführerin Bach-Tischer berichtete dem Beirat, dass seit dem 21.10.2013 Herr 
Christian Meyer als Gitarrenlehrer mit zunächst 20 Unterrichtsstunden pro Woche in der 
Musikschule tätig sei. Er sei 26 Jahre alt, habe in Osnabrück studiert und dort erste Un-
terrichtserfahrungen gesammelt. Zur Zeit absolviere er seinen Masterstudiengang. 
 
Weiter informierte Geschäftsführerin Bach-Tischer, dass die Auricher Gesangslehrerin 
aus gesundheitlichen Gründen sehr kurzfristig ausgeschieden sei und intensiv nach einer 
Nachfolgerin/einem Nachfolger gesucht werde. 
 
Hinsichtlich der Unterrichtstätigkeit führte Geschäftsführerin Bach-Tischer aus, dass die 
zahlreichen Kooperationen nach den Sommerferien wieder wie im bisherigen Umfang 
gestartet seien. Die IGS Aurich-West möchte zum nächsten Schuljahr Bläserklassen ein-
richten, die Reilschule Aurich habe Interesse an Gitarrenklassen signalisiert und ein Kin-
dergarten in Wiesmoor zeige großes Interesse an dem Projekt „Wir machen die Musik“. 
Dies alles sei sehr erfreulich, aber auf Grund der begrenzten Stundenzahl schwer organi-
sierbar, da in diesen Bereichen ausschließlich festangestellte Lehrkräfte unterrichten 
dürften. 
 
Geschäftsführerin Bach-Tischer zeigte sich erfreut über den Erfolg des Bigband-
Konzerts im Bürgerhaus Ihlow. Aus Ihlow kämen nun weitere Anfragen nach Musik durch 
die Musikschule. 
 
Abschließend berichtete Geschäftsführerin Bach-Tischer, dass die Sanierung des Norder 
Hauses umfassender als geplant durchgeführt worden sei, da während der Renovierungs-
arbeiten immense Schäden festgestellt worden seien, die die Sicherheit des Gebäudes in 
Frage stellten. 
 
KTA Terfehr fragte nach, ob es nicht Hauptaufgabe der Musikschule sei, Bläserklassen zu 
fördern. Es solle nach Möglichkeiten gesucht werden, die Anfragen positiv zu beantwor-
ten. KTA Meyerholz sprach sich für die Einrichtung weiterer Bläserklassen aus, da sich 
diese doch rechnen würden. Die Einrichtung von mehr Bläserklassen sah auch KTA 

Saathoff als unproblematisch an, wenn es kostendeckend sei. 1. KR Dr. Puchert erinner-
te den Beirat daran, dass der Stellenplan 2012 Anlage des Tarifvertrages sei, der zwi-
schen der Musikschule, der Gewerkschaft ver.di und dem Landkreis abgeschlossen wurde. 
An den Stellenplan 2012 sei Frau Bach-Tischer als  Geschäftsführerin gebunden. Er war-
ne davor, diesen leichtfertig in Frage zu stellen. Der Stellenplan zeichne das Profil der 
Musikschule bis Ende 2016 und am Personalbestand habe sich der jährliche Kreiszu-
schuss orientiert. Eine Änderung und damit verbundene politische Neujustierung der 
Musikschule solle dem Kreistag vorbehalten bleiben. 
 
Herr Florian berichtete, dass es an der IGS Marienhafe bis zur 10. Klasse Bläserklassen 
gebe, in denen mehr als 100 Schüler/innen musizierten. Er lobte die Musikschule als 
zuverlässige Partnerin und sicherte seine Unterstützung in diesem Bereich zu. 
 
__________________________________________________________________ 
 
TOP 8 Verschiedenes, Wünsche und Anregungen 
 
Herr Weikelt berichtete von der letzten Betriebsversammlung. Dort sei die Idee entwi-
ckelt worden, zwei Leiter bzw. Leiterinnen für die Fachbereiche Bläserklassen und Früh-
erziehung/Kindergarten einzurichten, um die Geschäftsführung zu unterstützen. Ge-

schäftsführerin Bach-Tischer  führte aus, dass der Umfang ihrer Freistellung für die 
Geschäftsführung nicht ausreiche, um neue Projekte anzuschieben. Sie sehe es als vor-
teilhaft an, wenn es ein größeres Team gebe, zu dem nicht nur Herrn Neumann-
Schönwetter als stellvertretender Musikschulleiter gehöre. KTA Terfehr schlug vor, die 
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Ausführungen als Anregung aufzunehmen. Zunächst solle jedoch ein Vergleich mit ande-
ren Musikschulen durchgeführt werden. Darum werde sie sich kümmern, sicherte Ge-
schäftsführerin Bach-Tischer zu. 
 
__________________________________________________________________ 
 
TOP 9 Schließung der Sitzung 
 
Die Vorsitzende schloss die Beiratssitzung um 15.15 Uhr. 
 
__________________________________________________________________ 
 
 
 
 

Antje Harms  Christel Bontjer-Klöker 
Vorsitzende/r  Protokollführer/in 

 


